

木通信

Komorebi Tsushin

もれ日

花のアルバム

アルバムの
31ページ
フチベニ
ベンケイ

陰曆「月の呼び名は
如月と書いて
「きさらぎ」
寒さが一段と厳しくなるこの季節
自然界では少しづつ
春への準備が
進められているようです

第31号

平成20年2月
つきだて花工房発
季刊誌

〒960-0903 福島県伊達市月館町下手波字寺窪7
つきだて花工房 TEL024(573)3888 FAX024(573)3887
つきだて交流館むりり TEL024(571)1777 FAX024(571)1787
休館日/毎月第1、3火曜日(休館日の前日は17時まで営業)
つきだて花工房ホームページ <http://www.oedehime.or.jp/hanakobo/>
◎つきだて花工房は木もれ日のようなぬくもりと
やしさを持続するみなさまの公共施設を目指します。

フチベニベンケイの花
つきだて花工房玄関 撮影・平成20年元旦



学名の語源「クラッスラ」は厚いの意。
多肉な葉が特徴。

不思議な名前の由来
「金のなる木」の幹と枝に、横縞
の線が入っているのをご存知ですか?



こんにゃく芋
次回のコンニャクづくり体験は
2月23日㈯要予約

「金のなる木」は弁慶草(ベンケイソウ)科クラッスラ属の低木、日本には昭和初期に、原産国である南アフリカから渡来しました。和名を「フチベニベンケイ」といい、その品種には「桜花月」「艶姿」「花月錦」など美しい名前が目立ちます。

「金のなる木」は弁慶草(ベンケイソウ)科クラッスラ属の低木、日本には昭和初期に、原産国である南アフリカから渡来しました。和名を「フチベニベンケイ」といい、その品種には「桜花月」「艶姿」「花月錦」など美しい名前が目立ちます。

年の新春の日溜りの中、玄関の「金のなる木」が可憐な星型の花を咲かせてくれています。「花が咲いた年は家に良いことがある」と言われるそうで、縁起のよい新年のスタートです。

樹高約1m、幹もがっしりと太く、神様が宿すいそうな風格を持つこの木は、昨年、月館町在住の佐藤さんの家から、つきだて花工房にお引越し:花を見るのはこの冬で二回目です。大株にならないと花をつけない性質を持つ「金のなる木」を、ここまで育て上げた佐藤さんを思うと、絶対に枯らすわけにはゆきません。

こんにゃく芋がこんにゃくを加工する芋に育つまでは3年以上の月日が必要です。しかも、ずっと植えたままでにはいけません。寒さに弱いこんにゃく芋は、秋には収穫され、暖められた貯蔵庫で冬を越し、春にまた植えられるという手間が掛けられます。

「コンニャク作り体験」の成果が実りつあるのか、「我が家の手作りコンニャク」が、今、密かなブームを呼んでいます。是非、お試しください!

近頃、やさしい工房の店頭に並ぶと、早い者勝ち! で売切ってしまうのがこのこんにゃく芋。東南アジア原産のサトイモ科のお野菜です。

こんにゃく芋がこんにゃくを加工する芋に育つまでは3年以上の月日が必要です。しかも、ずっと植えたままでにはいけません。寒さに弱いこんにゃく芋は、秋には収穫され、暖められた貯蔵庫で冬を越し、春にまた植えられるという手間が掛けられます。

木が幼いときに、その横縞の線の部分に5円や50円玉を差し込んでおくと、成長した枝から硬貨がはずれなくなります。何年かに渡って繰り返し行なうと、枝に硬貨がいっぱいいった「金のなる木」が完成です。

花言葉 「好運が招かれる」
手作りコンニャクのすすめ

あったか家族



▲ 新年、初めのお客様は、川俣町にお住まいの菅野様ご家族。久しぶりに家族が揃い、お孫さんも加わって、新年にふさわしい和やかなお食事会でした。
女神山をバックに記念の家族写真です。



上野さんと同級生の皆さん

▲ 「座敷が空いていて良かったあ」と幹事の上野さん。それもそのはず、生後数ヶ月の赤ちゃんがすやすやとお母さんの隣りで寝っていました。

久しぶりの友との再会は「赤ちゃんは天使!」と実感の、微笑ましい新年会でした。

キッズスマイル

斎藤涼香ちゃん
小学校1年生



はじめてのお酒? シャンパンで乾杯
成人を祝う会

夢抱いて



▲ 福島市で「Sway魔法の香り」を主宰する小山タ子さんが1月5日、6日の2日間、つきだて花工房で「スピリチュアルセミナー」を開催しました。講師は東京青山セブンセンスのアスカアキラさんとラ・ミ~ユさん。福島ではなかなか体験することが出来ないスピリチュアル講座に、各日とも20代~40代の女性が参加されました。カラダとココロをゆるめる「ゆるヨガ」をはじめ、会場には未知の癒しの世界が広がっていましたようす。

Sway魔法の香り・福島市早稲町5-8-3 F
<http://blog.livedoor.jp/mahounokaori/>

それぞれの時代

恩師を囲んで懐かしの友と語らう



小手小学校卒業生同級会

恩師:伊藤妙子先生

▲ 当時20歳になったばかりの伊藤先生が、1クラス58人の生徒を、1年から3年まで、受け持っていました。
小学校の同級生が集まったのは卒業以来初めてだったので、50年ぶりに再会した幼なじみもあり、懐かしさがこみ上げる同級会となりました。



月館小学校3年3組クラス会

恩師:山本恭子先生(旧姓:城田)

▲ 53年ぶりに集まったクラス会です。城田先生が初めて先生になった年に受け持ったクラスで、教員生活の中でも思い出の多い3年3組だそうです。遠方から駆けつけた友、ご夫妻で出席くださった先生。会話がはずみ、楽しい時間はあっという間に過ぎてゆきました。

ご案内

- 宿泊料金…1泊2食 ¥6,500~税込(一部屋にお入りいただく人数によって料金が変わります)
- チェックIN・OUT…チェックイン16時・アウト10時
- 休館日…第1・3火曜日
- 駐車場…40台
- 会席企画第4弾…梅見月会席「きさらぎ膳」(要予約) 2月13、14、15日の3日間 午後6時から 各日30名様 料金4,500円 ご宿泊も可能です。

Kentachan ga hitei Furusato no komichi

連載
12回目

急速に変化する 時代の中で
祈るところ 信じるところが
消えかけようとしています
遠い昔から 先人たちが 手を合わせ
守り続けてきた 見えないものに
今日は少しだけ 心を傾けて
ふるさとの小路を 歩いてみませんか

宗吾郎堂 [布川字堰場]
国道399号沿い、福島交通「堰場」
バス停と堰場研修所の間の道を入って
すぐ、右手の小山を上っていくと、頂
上付近の蔵造りのお堂が宗吾郎堂で
す。

下総(千葉県)佐倉の義農といわれ
た、佐倉宗吾郎を祀った宗五神社の分
靈を奉祀したもので、全国的にも珍し
いものです。

受験の合格祈願、選挙立候補者の
当選祈願など、諸願成就の神様とし
て今も信仰を集めています。

三拍子 [百鎧字天神山]
細布川沿いの三拍子公民館から少
し上流側に登ったところに、左側に登る
細い道があります。



※講中…信仰を同じくする人たちの集まり

秋の夜長の #6 小さな朗読会

今年もたくさんのお客様にお越しいただきました。夜の開催にもかかわらず遠方からの来場者も多く、本当に感謝です。これからもつきだて花工房を応援してください!

来場者の声を一部ご紹介

●涙がいっぱい出ました。でも心はスッキリしました ●朗読会ではあまり取上げないテーマなのにとても聞き手を感動させる朗読はさすがプロと思った。すばらしい朗読をありがとうございました ●久しぶりの涙…涙でした。心が癒されました ●時間に流され、当たり前の事をすっかり忘れている自分を見つけることができ、幸せな気持ちになれた

●心の痛みや豊かさを改めて考えさせられました。涙と愛…すばらしかったです
●月館の文化は花工房から始まると言感しています。伊達市になり町外の来場者も多く文化活動が広がりうれしく思いました ●リーディングアラウドの皆さん、楽しそうでした

●幸福の王子のテーマソングがすごく良かった ●何

とか子供たちに聴かせたかった
●子育てのバイブルにしたいと思います。島岡さんの声から伝わるメッセージに感動しました。



▲キャストとリーディングアラウドの会メンバー

島岡安芸和 氏

☆お好みでレモンや中濃ソースで召し上がってください。
☆葉山葵は辛味を出したたら、なるべく早く使い切るのが一番ですが、真空して冷凍庫で保存もできます。
☆鶏肉の代わりに豚バラスライスでササミなどでもおいしく召し上がれます。

① 胸肉をカットし、観音開き(左右に開く)にして塩こしょうをする。
② 葉山葵を胸肉の上にのせ巻いていく。
③ ②にパン粉をつけ、180°Cに熱した油にいれて揚げ、切り分ける。

◆材料◆ 一人前
胸肉40g、葉山葵適量(辛味を出した物)、パン粉、塩、ホワイトペッパー、玉子一個



葉山葵巻き揚げ

伊達鶏胸肉
一足早い春の香り

ノラ学校 開催 中 ギャラリー

ノラ学校には様々な感動があります。普段見ることができない野菜たちの生態もそのひとつ。そんな感動が(ほほ)原寸大のスケッチになりました。

ノラ学校生・仁後邦子さんの3年間の感動の記録を公開中です



邦子さんのスケッチにはご主人である康さんの一言が添えられています

2年前の4月、主人が「つきだて花工房ノラ学校」に入学し、無農薬の土作りから、トマト、キュウリ、ナスなど、いろいろな野菜栽培を教えていただき、「ものづくりへの感動と喜び」をより強く心に刻むようになりました。

樂・百人一首 第84番

ながらへば またこのごろや しのばれむ 愛しと見し世ぞ 今は恋しき 菅原清輔朝臣
かつての悩みやついと思った日々も、今となっては懐かしく思い出される。
これから先も、生きてこそいはばいつかは懐かしく思えるのだろう

花工房
ライブラリー

●ハチドリのひとしづく(監修:辻 信一)
●超ロング・セラー絶滅寸前商品(サライ編集部・湯川豊彦)

花工房BGM

●田中雅仁「ファゴット小品集」
●須川展也サキソフォーン「ノスタルジア」

ふるさとの 風だより

伊達市が誕生して
3年目の年がスタートしました
人口約6万9千人が住むこの街で
明日に夢を抱き
自分しさにこだわって
生きている人を訪ねます

組み木作家

「空とぶくじら」 三森 修一さん

組み木作家

「空とぶくじら」 三森 修一さん

Profile



三森修一さん
伊達市月館町在住

「組み木」に魅せられ、経営していた喫茶店をたたみ、昭和64年1月1日、「空とぶくじら」を創設。今年、平成20年の元旦に20周年の記念日を迎えた。直売はオリジナルの記念品が主。山に囲まれた工房で小鳥のさえずりを聞きながら、一つ一つ丁寧な組木作りに取り組んでいる。趣味は料理とめだかの飼育。

問い合わせ

工房 空とぶくじら
福島県伊達市月館町御代田字間ノ下52
TEL 024-572-2295
営 9:00~17:00 休 不定期
<http://www1.plala.or.jp/kumiki>

自宅の奥に工房を構え、組み木製作に取り組んでいます。かつては福島市文化通りで喫茶店「タマネギ」とオオサマ」営んでいた三森さんは、開店祝いに頂いた「小黒組み木」の魅力に取りつかれ、営業の傍ら、独学で組み木を作り続けていました。が組み木への想いは日に日に募るばかり:「大決心の末、店を閉店、第一の人生をスタートさせました。

「電動の糸ノコで木を切る感触が好きです。木の材質はミズキやケヤキ。ミズキの木の切り口をツルツルに切れることができが僕の自慢です。」と語る三森さん。ある日販売会場で「千円で買えるおもちゃがある」と喜ぶ女の子を見て以来、夢のある作品ができるだけ手軽な価格で販売できるようにと、自分自身に挑戦を続けています。



三森さんは三十年来のペーパードライバー。免許取得後一度も車を運転をしたことがないそうです。つきだて花工房への納品は、妻の啓子さんの運転で、必ず娘の純奈ちゃんが一緒。そんな時、三森さんが家族を思いやる姿を拝見すると、作品から伝わるぬくもりは、その人柄から来ているのだと実感します。

「これからは、モノづくりで元気になれる仲間の輪を広げてゆきたいです。」と地域参加へ意気込みを語ってくださいました。



名前の由来…くじらのデザインをしている時に思いついた名前です。「空とぶ」には大きな夢を託しました。

ムーン講座

●受講者随時募集中

絵手紙教室

講師 和田 恵秀先生
(切り絵画家)



川俣町 菅野洋子様

●毎月一回開催
●受講者随時募集中

官製はがきに住所、氏名、年齢と木もれ日通信31号で印象に残った記事及び感想等、また、「空とぶくじら」の三森さんへ、激励の一言などをご記入の上、プレゼント

応募券を貼つてつきだて花工房までお送りください。平成20年3月31日の消印まで有効です。

木もれび31号プレゼント

今年20周年を迎えた

「空とぶくじら」三森修一さんの

組み木を5名様にプレゼント

●【月館】2月17日(日)
冬の女神山登山 午前10時~午後2時
参加費 500円(お茶とお茶菓子付)
※昼食と飲み物は持参
問い合わせ・申込み
交流館もりもり(024)571-1777

●【保原】3月2日(日)
つつこ引き祭 嶺島神社

(阿武隈急行保原駅から徒歩7分)
享保の大飢饉に苦しむ農民を救つた、領主松平道春公を称え、その年の豊作を占うお祭。県の十大奇祭のひとつ。

インフォメーション

木もれ日通信31号
読者プレゼント応募券

編集後記

新春にはこの一本:と決めていた映画「AWA-S(続・三丁目の夕日)」を観ました。激動の「昭和」をおおらかに、肩を寄せ合い生きる人々の暮らしに懐かしさを感じたのは、「平成」という時代が、どこかに置き忘れてしまった「大切なモノ」が作品にあふれていたからでしょう。監督が「さみに込めた想いは?」と考へながら家路に着きました。

お正月は、つきだて花工房をわが家のよう慕つてくださるお客様にぎわいました。「ただいま!」「お帰りなさい!」これだけの会話がなぜか幸せです。先日、あるお客様から、他の木に寄生し養分や水分を吸つて育つ「宿り木」の話を伺いました。木にもいろんな生き方があるんですね。縁起木だそうですよ。見つけた方はお知らせ下さい。(佳代)

家

2月7日(木)・3月8日(土)
4月6日(日)

2月21日(木)・3月22日(土)
4月20日(日)

[満月の夜] [新月の夜]

ムーンセラピー 月の明かりで疲れた心を癒したい。
いますぐカレンダーにチェック!!